

DISCOURS
PAR M. DAVID MUSILA
VICE MINISTRE DE LA DEFENSE DU KENYA
LORS DE LA CONFERENCE DES MINISTRES AFRICAINS EN CHARGE
DES AFFAIRES LIEES A LA MER

Excellence, Madame Dlamini Zuma, Présidente de la Commission de l'Union africaine,

Monsieur le Vice-président de la Commission de l'Union africaine,

Excellences, Messieurs les Ministres,

Excellences, Mesdames et Messieurs les Ambassadeurs,

Mesdames et Messieurs les Hauts Responsables et Experts,

Mesdames et Messieurs, Hamjambo !

Il me plaît de saisir cette occasion, au nom du Gouvernement Kenyan, pour remercier la Commission de l'Union africaine d'avoir permis la tenue de cette importante conférence dont le but est de garantir une autosuffisance du continent africain grâce à une exploitation optimale de ses ressources à travers une gouvernance durable de ses mers et de ses océans.

En effet, le domaine maritime est l'un des domaines que les peuples africains maîtrisent le moins, en dépit d'énormes potentiels qu'il recèle. Cette réunion arrive à point nommé, et ce d'autant plus à un moment où nous assistons à une nouvelle ruée vers les ressources d'Afrique. Les bases que nous posons maintenant ne sont pas seulement pour notre génération, mais surtout pour la postérité. Ce cadre nous donne ainsi l'occasion de faire ce premier pas pour permettre à l'Afrique de prendre en main la gestion de ses frontières.

Mesdames et Messieurs,

Qu'il me soit permis de saisir cette occasion pour louer les efforts notables et le dévouement des experts qui ont fait preuve d'un grand savoir-faire pour élaborer de façon exhaustive la Stratégie africaine intégrée pour les mers et les océans – Horizon 2050. Nul doute qu'ils y ont consacré de leur temps et de leurs ressources pour parvenir à une stratégie multisectorielle qui s'étend à l'ensemble des aspects du gouvernement. La Stratégie AIM 2050 offre d'énormes potentiels de croissance économique et examine la plupart, sinon tous les défis, menaces et opportunités maritimes qui se présentent à l'Afrique.

Nous adhérons également à la création d'un département autonome chargé des affaires maritimes au sein de la Commission de l'Union africaine, pour traiter au fond les questions maritimes transversales.

Les jeunes Marines africaines ont continué de défendre le domaine maritime sans lequel les ressources qu'il renferme seraient aujourd'hui gratuitement surexploitées par des bandes de criminels sans scrupule. Il importe d'élaborer un cadre approprié de politique maritime, qui prenne en compte l'immensité de nos mers et océans, ainsi que les moyens limités de nos Marines. À cet égard, nous voulons louer l'effort du Symposium africain de puissance navale qui a joué un rôle de sensibilisation en ce qui concerne le domaine maritime et son potentiel de développement.

C'est dans la perspective de la réalisation de ce potentiel et face à l'urgence d'une coopération renforcée en matière de sécurité maritime et d'exploitation économique, que le Kenya recommande sans réserve l'adoption du projet final de la Stratégie africaine intégrée pour les mers et les océans – Horizon 2050 de l'Union africaine.

Enfin, je voudrais réitérer, une fois de plus, que les mers et les océans regorgent des ressources avec d'énormes potentiels de croissance économiques pour l'Afrique. C'est le moment de mobiliser tous nos efforts pour en assurer une exploitation durable. Nous avons perdu beaucoup de nos ressources par le fait des acteurs sans foi ni loi qui ne portent pas notre

continent à cœur. Notre modeste contribution est d'assurer la vulgarisation de cette noble initiative auprès de notre peuple.

ASANTENI SANA

QUE DIEU BÉNISSE L'AFRIQUE !